

kurz und knackig 4057/4058 Dezember 2022

«Halt Gewalt» im Kleinbasel

Am internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen und Mädchen, am 25. November, startet im Kleinbasel das Pilotprojekt «Halt Gewalt» mit verschiedenen Aktionen und einer Kampagne auf Social Media. Das Ziel ist die Sensibilisierung der Bevölkerung und Unterstützung mit konkreten Tipps. Bei der Bevölkerung ist viel Unsicherheit vorhanden, wie man am besten eingreift bei Verdachtsfällen. Sie wissen jedoch als soziales oder nachbarschaftliches Umfeld meist als erste von der Gewalt, welche sich im privaten abspielt. Deshalb darf die Bekämpfung nicht nur der Kantonspolizei oder Fachpersonen überlassen werden. Auch die Bevölkerung kann unterstützend aktiv werden. Für Zeug:innen von unmittelbarer Gewalt ist klar: Notruf 117. Aber in vielen Fällen sind es nur Anzeichen, die auf häusliche Gewalt hinweisen. «Halt Gewalt» vermittelt der Quartierbevölkerung die vorhandenen Handlungs- und Unterstützungsmöglichkeiten.



Vom Ansprechen der Betroffenen unter vier Augen bis zum Beizug von Hilfsangeboten besteht eine breite Palette an möglichen Handlungsmöglichkeiten. Nur das Nichtstun zementiert den Status Quo. Das Pilotprojekt der Kantonspolizei Basel-Stadt wird gemeinsam mit der Abteilung Kantons- und Stadtentwicklung des PD und dem Stadtteilsekretariat Kleinbasel als zivilgesellschaftliche Partnerorganisation durchgeführt.

Rheintunnel

Die beiden Infoanlässe zum Rheintunnel mit Schwerpunkt Erlenmatt/Hirzbrunnen Matt-häus/Dreirosenanlage waren gut besucht. Die Bevölkerung macht sich viele Gedanken zu den Belastungen der Quartiere im Kleinbasel. Zum Baustellenverkehr, zu Lärmschutzmassnahmen fürs Hirzbrunnen und die Erlenmatt bis zu technischen Hintergründen, warum die Tunnels nicht unterirdisch verbunden werden können, wurden die Verantwortlichen des ASTRA befragt. Daneben gab es auch grundsätzliche Kritik am Projekt: Nämlich, ob ein so grosses Infrastrukturprojekt ausgerichtet auf den Autoverkehr zukunftsgerecht sei und ob Alternativen zur

Verkehrsreduktion auf der Osttangente geprüft wurden. Soweit es der aktuelle Projektstand zuliess, gaben die Verantwortlichen Auskunft. Viele Fragen, bspw. zum Lärmschutz, können erst mit der Detailplanung geklärt werden. Informationen zum Rheintunnel gibt es hier: www.rheintunnel.ch Zur Kompensation der Beeinträchtigungen auf der Dreirosenanlage während der 10-jährigen Bauzeit wurden in einem Testplanungsverfahren Möglichkeiten für Ausgleich und Ersatz ermittelt und aufgezeigt. Die Ausstellung zu den Massnahmen - von Spiel & Sport auf der Dreirosenbrücke über den Rheinuferpark bis zum «Klybeckrain» - ist bis zum 7.12. in den Fenstern des Dreirosenschulhauses zu sehen, von aussen vom Platz mit dem Brunnen.

Erneuerung Clara

An der Informationsveranstaltung vom 2. November 2022 ging es hoch her. Die von der Baustelle Betroffenen wiesen mit Nachdruck darauf hin, dass Gewerbetreibende die zwei Jahre dauernde Bautätigkeit nach den wirtschaftlichen Ausfällen während der Pandemie nicht überleben werden. Die Clarastrasse sei gerade wieder am Aufblühen, mit der Baustelle werde alles zunichte gemacht. Obwohl klar wurde, dass die Leitungen und Gleise saniert werden müssen, hofft man auf mehr Zeit bis zum Start. Ein Hilferuf an die Politik wurde deutlich formuliert. Auf

der <u>Website</u> sind die Präsentation und das Merkblatt betreffend Entschädigungsbegehren zu finden.

Flüchtlingsunterkunft Bäumlihof

Am 8. Dezember werden die Anwohnerinnen und Anwohner an einer Veranstaltung über die Unterbringung von Schutzsuchenden im Hirzbrunnenquartier informiert. Der Kanton sieht eine temporäre Wohnmodulsiedlung im Bereich Zu den drei Linden vor, die bei nachweisbarem Bedarf 2023 erstellt würde.

Sekundarschule Rosental

In das ehemalige Verwaltungsgebäude der Syngenta, an der Schwarzwaldallee gegenüber vom Badischen Bahnhof, wird in den nächsten zwei Jahren eine provisorische Sekundarschule mit 17 Klassen eingebaut.

Termine

Adventskalender im Keck 1.-24.12.2022

Winterzauber

Weihnachtsmarkt Erlenmatt

3.12.2022, 13.30-17 Uhr

Zimtmarkt

Matthäuskirchplatz

10.12.2022, 10-16 Uhr

Advent auf dem Landhof

Riehenstrasse 78a

10.12.2022 11 – 17 Uhr

Gässli Märt

Färbergässlein

16.12.2022, 14 – 20 Uhr

17. 12.2022, 14-20Uhr

18. 12.2022, 12 - 18Uhr

Wir wünschen Frohe Festtage!

